

La censure impériale deux cents ans après la doctrine Monroe : une déclaration de la Maison des Amériques



Déclaration de la Maison des Amériques. Photo : PL

Il y a quelques mois, dans la meilleure tradition de la Doctrine Monroe, la cheffe du Commandement Sud des États-Unis, le général Laura Richardson, a mis en garde contre le danger de voir des pays extra-hémisphériques s'appropriier les ressources naturelles de l'Amérique latine. Sans détour, elle a rappelé à la Chambre des représentants des États-Unis que la région accumule 60 % du lithium mondial et qu'il est inquiétant qu'il soit entre les mains de "nos adversaires".

Aujourd'hui, la générale va plus loin en évoquant le "conflit dans le domaine de l'information" et en s'en prenant à des médias prestigieux comme la multinationale TeleSUR ou les chaînes russes Sputnik et RT

en español, qui comptent, comme elle le reconnaît, plus de 30 millions d'adeptes. Bien qu'elle soit évidemment préoccupée par le fait qu'ils contestent avec succès l'hégémonie des grands médias occidentaux, la générale a disqualifié leur travail au motif qu'ils "diffusent de la désinformation et sapent les démocraties de l'hémisphère". En même temps, elle promet de faire amende honorable.

L'histoire est familière. Au milieu des années 1930, un autre général américain, Smedley D. Butler, affirmait avoir servi avec les honneurs pendant trois décennies dans l'armée en tant que "gangster au service du capitalisme" dans la moitié du monde, notamment au Mexique, en Haïti, à Cuba, au Nicaragua, en République dominicaine et au Honduras. Il affirme qu'il aurait pu donner quelques conseils à Al Capone, car si ce dernier, en tant que gangster, opérait dans trois quartiers d'une ville, lui-même, en tant que marine, avait opéré sur trois continents.

Aujourd'hui, ce nouveau gangster veut décider non seulement de nos ressources naturelles, mais aussi des médias que nous avons le droit de voir. Chaque fois que les États-Unis annoncent qu'ils vont imposer la démocratie, le changement de régime s'accompagne d'une massue et de dictatures.

Depuis la Maison des Amériques, nous envoyons notre solidarité à TeleSUR et à tous les médias qui ouvrent des brèches dans la pensée unique.

Le 13 octobre 2023

Source ; Cubadebate

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/336467-la-censure-imperiale-deux-cents-ans-apres-la-doctrine-monroe-une-declaration-de-la-maison-des-ameriques>



Radio Habana Cuba